

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

Ciudad Universitaria, 13 de septiembre de 2013.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN

Estatal: Importante editora publicará investigaciones de universidades

Nacional: Reforma educativa, una oportunidad para transformar el país: Chuayffet

Internacional: Aprueban en Argentina ley contra el bullying

SALUD

Estatal: Crearán en Morelos Plan de Energía Renovable

Nacional: Modificarán Ley del Seguro Social por pensión universal y seguro de desempleo

ECONOMÍA

Estatal: Caen 40 por ciento las ventas en comercios

Nacional: Peña: Asumo costos de la reforma hacendaria

Internacional: Alcanza desempleo nivel récord en Grecia

POLÍTICA

Estatal: Conciliará Gobierno con maestros del MMB

Nacional: Ratifica tribunal sentencia a Patishtán; se agotan vías para su liberación: abogado

Internacional: Assad condiciona la entrega de armas químicas a que EU lo deje de amenazar

EDUCACIÓN

Estatal:

Importante editora publicará investigaciones de universidades

Centros de investigación y universidades cuentan con la oportunidad de publicar sus investigaciones en una de las más importantes casas editoriales. Lo anterior, con la firma de un convenio de colaboración signado por el ayuntamiento de Cuernavaca y la Editorial Porrúa. Con ello, el Presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, logró que se otorgue un 10 por ciento de descuento a toda la comunidad estudiantil de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Está unión se dio en el marco de la inauguración de la nueva librería Porrúa, en las instalaciones del Museo de la Ciudad, la cual fue encabezada por el alcalde Jorge Morales y José Antonio Pérez Porrúa. Durante el acto inaugural, el edil destacó que convenios como éste impulsan el hábito de la lectura, al brindar a cientos de ciudadanos, en especial estudiantes, la oportunidad de gozar de una sede equipada con alternativas de publicación en materia de investigación.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Israel Mariano).

Participan estudiantes de la UAEM en asamblea nacional

Integrantes de la Asociación de Médicos en Formación del Estado de Morelos (Anfemor), de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), participarán durante la XXI Asamblea Nacional de la Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina (IFMSA, por sus siglas en inglés), a realizarse del 13 al 17 de septiembre próximo en la Universidad de Quintana Roo, informó Gabriel Quintero Bustos, presidente de esta organización. Indicó que IFMSA-México es una de las organizaciones nacionales que busca agrupar a las asociaciones estudiantiles de las 67 escuelas de medicina del país y, de esta manera, constituirse como el foro nacional de los estudiantes de medicina de México. Dicha Federación, fundada en el año de 1994 por la Universidad Autónoma de Nuevo León, inició como un esfuerzo por integrar a sus estudiantes de medicina al ámbito mundial y formar parte de la IFMSA Internacional. A partir del 2003 esta organización en México comenzó a extenderse a otras escuelas de la República. Quintero Bustos, dijo que desde hace más de un año, IFMSA adquirió el estatus de Asociación Civil, por lo cual ya son reconocidos ante el gobierno mexicano, lo cual le permite tener más impacto en las actividades que se llevan a cabo.

El Regional del Sur, p.10, (Redacción).

Representan a Morelos en Campeonato de Voleibol

Los equipos de voleibol DAM, UAEM y Revolución se encuentran en partidos finales dentro del Campeonato Nacional de Clubes de Segunda División 2013, que se realiza en la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. El club Revolución quedó en el Grupo D, mientras que el seleccionado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, que quedó colocado en el Grupo A. En tanto que en la rama femenil, Morelos contará con las chicas del Centro de Formación DAM.

El Regional del Sur, p.22, (Elizabeth Galindo).

Realizan seminario sobre ciencia y desarrollo ambiental

El crecimiento macizo de los asentamientos humanos en las zonas limítrofes a las playas en el país –muchas de ellas consideradas y otras enlistadas para declararse patrimonio de la humanidad-, se encuentran en peligro, advirtió el investigador Ezequiel Ezcurra durante el seminario “Ciencia y desarrollo: ¿pueden las ciencias ambientales incidir en las decisiones de gobierno?, que se realizó en la sala de rectores como parte de las actividades académicas del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En su presentación, ante estudiantes del CIByC de la UAEM, el científico expresó que México tiene investigadores ambientales de primer nivel en instituciones como la Universidad Nacional Autónoma de México –que se ubica posicionada en los primeros rankings mundiales en todas las áreas.

El Caudillo de Morelos, p.10, (Diego Jiménez).

Buen saque tlahuica

El equipo del Revolución, representante de Morelos en el Campeonato Nacional de Clubes de Segunda División 2013, arrancó con el pie derecho su participación en Tuxtla Gutiérrez, tras vencer en dos sets a la Universidad Autónoma de Chapingo por parciales de 25/16 y 25/19. Disputará su segundo duelo frente a la Universidad de Chiapas, posteriormente se enfrentará al representante de Nuevo León, todos ellos ubicados en el grupo D. Por su parte, en el grupo “A” se ubicó la escuadra de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), segundo representante del estado en la rama varonil. Esta escuadra se enfrentará a los equipos de Distrito Federal y Mexicali.

El Caudillo de Morelos, p.15, (Diego Soto).

HDI presentó maneja tu vida

Con el objetivo de hacer conciencia entre los jóvenes de la comunidad estudiantil, para evitar accidentes automovilísticos, se llevó a cabo la conferencia "maneja tu vida", organizada por HDI y Seguros, en el auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El encargado de presentar el tema ante los jóvenes universitarios, fue el ex piloto de NASCAR, Erick Gallardo, quien invitó a los presentes de tener cuidado a la hora de subirse a un vehículo. Mediante videos que se fueron presentando durante la exposición, se mostraron los riesgos de no manejar un vehículo con la debida precaución, y de los peligros que es el exceso de velocidad.

Diario de Morelos, Encuentros, p.3, (Redacción).

Ladrones "visitaron" la casa del rector de la UAEM

La casa del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, fue saqueada por varios hombres, la mañana de este jueves. De acuerdo con fuentes policiacas, alrededor de las 10:30 horas, se reportó que momentos antes, tres hombres irrumpieron en la vivienda del director de la UAEM, ubicada en la calle Genovevo de la O, en el poblado de Santa María Ahuacatlán, en Cuernavaca, y sometieron a la empleada doméstica. En seguida, los ladrones registraron el domicilio y se llevaron alrededor de diez mil pesos en objetos y dinero en efectivo, tras lo que se dieron a la fuga de inmediato. Finalmente, elementos de la Policía Municipal y de la Policía Ministerial acudieron a investigar el asalto, mientras que los responsables del robo huyeron.

La Unión de Morelos, p.41, (Esdras Valdiviezo) y **El Regional del Sur**, p.14, (Francisco Rendón).

Se publica esquila del doctor Mario Rocha Sosa y María del Rosario León Briones

La Unión de Morelos p.10, (UAEM); **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (UAEM); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (UAEM) y **La Jornada Morelos**, 4, (UAEM).

Se publican convocatorias a licitación pública nacional para la adquisición de la póliza de seguro de vida colectivo para el personal de confianza en activo y jubilado de la UAEM.

La Jornada, p.14-18, (UAEM)

Policías de Jojutla y Tlaquiltenango concluyeron educación media

Un total de 45 alumnos, en su mayoría integrantes del cuerpo de policías de seguridad y tránsito de los municipios de Jojutla y Tlaquiltenango, concluyeron su preparación educativa de nivel medio superior en el sistema de educación abierta y a distancia (SEAD) de la Preparatoria de Jojutla. Patricia Bustos Álvarez, directora de la Preparatoria de Jojutla, comentó la importancia de que la preparatoria "convertida ahora en una comunidad de aprendizaje", se ha puesto como reto romper paradigmas con la creación de nuevos modelos educativos que en combinación con el tiempo, dedicación e interés de cada estudiante, permite lograr el éxito de los mismos con su certificación a nivel medio superior. En entrevista, dijo que en esta ocasión tiene relevancia porque egresó un grupo integrante de oficiales de policía y de tránsito municipal de los municipios de Jojutla y Tlaquiltenango. "Estamos preparando y capacitando a personal que se encuentra elaborando, que son padres de familia".

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

Nacional:

Reforma educativa, una oportunidad para transformar el país: Chuayffet

El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, señaló que una sociedad con educación es segura, políticamente participativa, crece en lo económico, distribuye el ingreso y es justa, porque todos encuentran un espacio para poder crecer. Aseguró que para ello se necesita buenos maestros, alumnos y escuelas, pues, dijo, el presidente Enrique Peña Nieto no quiere que ningún joven se quede sin estudiar por falta de recursos, por ello las reformas educativa y hacendaria van de la mano. Enfatizó que la reforma educativa va a aplicarse a favor de todos, ante lo cual convocó a aprovechar esta oportunidad para transformar a México por la vía de la educación, para no llegar tarde al siglo XXI.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/734596c7ca363239e2dcd07ec325bab0>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/una-sociedad-educada-siempre-logra-crecer-chuayffet-950285.html>

La educación, sometida a intereses privados, denuncian universitarios

La reforma educativa del Ejecutivo somete la educación a los intereses privados e ignora la dimensión humanista y social del proceso de aprendizaje, señalaron académicos y estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Demandaron la suspensión de esa reforma y la realización de un debate nacional en el que se incluya a la sociedad y a los profesores, para definir una propuesta que en verdad fortalezca la enseñanza pública.

La Jornada, p.11, (Emir Olivares Alonso).

Universitarios defienden el petróleo

Estudiantes y académicos de diversas instituciones de educación superior se declararon en “alerta permanente ante cualquier intento de alzado para imponer la reforma energética”. Ayer, jóvenes y docentes que se agrupan en las Redes Universitarias realizaron una reunión en la Facultad de Economía de la UNAM para analizar las propuestas de movilización en defensa del petróleo. En el encuentro, donde participaron los representantes de las universidades Nacional Autónoma de México, Autónoma Metropolitana, Autónoma de la Ciudad de México, Pedagógica Nacional y de la Escuela Nacional de Antropología e Historia, se hizo hincapié en la necesidad de abrir al debate los grandes temas nacionales e informar a la comunidad.

La Jornada, p.14, (Emir Olivares Alonso).

Inaugura Emilio Chuayffet instalaciones universitarias en Tabasco

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, inauguró hoy el Laboratorio de Investigación de la División Académica de Ingeniería y Arquitectura de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT). En un comunicado, el gobierno estatal expuso que las instalaciones se localizan en el municipio de Cunduacán, donde se ubica la facultad, perteneciente a la Unidad Chontalpa. Precisó que la inversión del nuevo edificio fue superior a los 13.7 millones de pesos y beneficia a tres mil 718 alumnos del campus universitario.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782532.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/734596c7ca363239e2dcd07ec325bab0>

Conacyt abrirá 3 mil 500 plazas en el Sistema Nacional de Investigadores

La propuesta de incrementar paulatinamente los recursos para la ciencia y la tecnología hasta llegar a 1 por ciento del producto interno bruto (PIB) permitirá que el Conacyt obtenga un presupuesto “histórico” de 31 mil millones de pesos, con lo que habrá 3 mil 500 plazas más en el Sistema Nacional de Investigadores y aumentará en 16 mil el número apoyos para estudiar posgrados. Enrique Cabrero, director general del Conacyt, detalló que con la propuesta presidencial el presupuesto pasará de 26 mil millones a más de 31 mil millones de pesos en 2014, un aumento de 20.3 por ciento con el que se puede apoyar más la investigación y aumentar las becas, que estaban condenadas a disminuir por falta de recursos.

Milenio, (Blanca Valadez, AFP),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/734596c7ca363239e2dcd07ec3368d56>

Internacional:

Aprueban en Argentina ley contra el bullying

La cámara de diputados de Argentina convirtió ayer en ley una propuesta que busca prevenir los casos de acoso escolar, físico y/o verbal, fenómeno conocido como bullying. La norma busca prevenir las situaciones de violencia escolar mediante la promoción de instancias de participación en la comunidad educativa, explicó la legisladora oficialista Mara Brawer, oradora principal y autora de la iniciativa. Los casos de acoso en el ámbito educativo crecieron en Argentina, donde seis de cada 10 alumnos reconocen que han hostilizado física o verbalmente a un compañero, según un estudio de la Universidad Católica Argentina (UCA). Es cada vez más frecuente ver en la televisión escenas de agresiones contra niños y adolescentes que son filmadas con teléfonos móviles y subidas a Internet.

La Jornada, p.39, (Afp).

SALUD

Estatal:

Crearán en Morelos Plan de Energía Renovable

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez, y el director en México de la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID), Thomas Delaney, firmaron un convenio de colaboración para la creación y ejecución de programas encaminados a disminuir la emisión de gases causantes del efecto invernadero. A partir de este intercambio de experiencias entre el gobierno de Morelos, a través de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), la de Innovación, Ciencia y Tecnología, y la USAID México, en esta entidad se creará el Plan de

Energía Renovable, expresó Graco Ramírez. De esta manera, el estado de Morelos se sumará a las acciones en busca de mitigar el cambio climático que se vive en México y el mundo, manifestado en la mayoría de sus casos con desastres naturales.

La Unión de Morelos, p.19, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.10, (Diego Soto); **Diario de Morelos**, p.7, (Rogelio Ortega); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.3, (Guadalupe Flores) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3121750.htm>

Se registran en Morelos al año 8 mil 700 accidentes de trabajo

Un promedio de 8 mil 700 accidentes se registran anualmente en el estado, principalmente entre los trabajadores de la construcción, lo cual representa el pago de más de un millón 200 mil pesos por concepto de pensiones vitalicias para quienes son afectados por estos riesgos de trabajo, reconoció el delegado del IMSS, Manuel Abe Almada. Durante la presentación de la Semana Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo y Protección Civil 2013, que se celebrará del 19 al 25 de este mes, el delegado expuso que a cada trabajador se le llegan a pagar hasta 14 mil pesos por la afectación que tuvo durante su labor diaria. Es por ello que confió en que través de esta serie de acciones de prevención, los accidentes por riesgo de trabajo puedan disminuir notablemente, luego de que para ello se estarán realizando conferencias y talleres donde se dará a conocer a la plantilla laboral los riesgos de que son objeto si no toman las medidas adecuadas correspondientes.

La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado); **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Omar Ocampo) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3121746.htm>

Coprisem convocan a farmacéuticas para garantizar sus servicios médicos

Con el objetivo de garantizar que las cadenas farmacéuticas que cuentan con farmacias y consultorio adyacente cumplan con la normatividad correspondiente en beneficio de los usuarios de servicios médicos, la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprisem) convocó a los representantes de este tipo de establecimientos, a los que presentó la Guía para las Buenas Prácticas Sanitarias en Farmacias y Consultorios. Fue Sergio Octavio García Álvarez, comisionado para la Protección contra Riesgos Sanitarios del estado, quien dio a conocer a representantes de empresas como Farmapronto, Farmacias de Similares y Farmacias del Ahorro, la guía que contiene los puntos que deben cumplir los consultorios de acuerdo con la Norma Oficial Mexicana 005-SSA3-2010, misma que establece los requisitos mínimos de infraestructura y equipamiento de corporaciones para la atención médica ambulatoria. Lo anterior forma parte de la Estrategia Nacional para fortalecer la Regulación del servicio médico en consultorios, la cual comprende en una primera fase la difusión de la guía durante los meses de septiembre y octubre, para posteriormente dar paso a una fase de verificación sanitaria de estos establecimientos, lo que permitirá a la autoridad sanitaria constatar el cumplimiento de la normatividad.

La Jornada Morelos, p.6, (Raúl Morales) y **Diario de Morelos**, p.7, (DDM Redacción).

Todo listo para la Semana Estatal de Seguridad en el Trabajo

Los gobiernos federal y estatal anunciaron la organización de la Semana Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo y Protección Civil 2013, en la que se considera la movilización y capacitación de 150 mil personas. La Semana Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo y Protección Civil 2013, se desarrollará del 19 al 25 de septiembre, y se han definido que sean acciones prioritarias la identificación de causas de riesgos, la adopción de medidas de seguridad en el trabajo, y el fomento de medidas de seguridad y salud. La directora del Instituto Estatal de Protección Civil, Georgina Martínez Latisnere, informó que en el estado se desarrollarán siete simulacros, la movilización y capacitación de 150 mil personas.

Diario de Morelos, p.7, (Rogelio Ortega); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.32, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3121756.htm>

Nacional:

Modificarán Ley del Seguro Social por pensión universal y seguro de desempleo

El proyecto del Ejecutivo para crear la pensión universal y el seguro de desempleo incluye modificaciones a la Ley del Seguro Social, a fin de incentivar la creación de empleos de bajos ingresos (menores a dos salarios mínimos). Para ello, reduce en 10 por ciento la carga de las cuotas que pagan los patrones al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) por esos puestos de trabajo. Al mismo tiempo, se cambia la estructura de las aportaciones de las empresas, para aumentar su participación en el pago de las prestaciones en dinero (incapacidades) del seguro de enfermedades y maternidad (SEM) y los gastos médicos de pensionados. La iniciativa puntualiza que estas modificaciones no tienen impacto en los ingresos de los trabajadores, pero sí en el financiamiento de los seguros que desde hace años operan con déficit, de acuerdo con información

oficial sobre la situación financiera del IMSS. El documento que el titular del Poder Ejecutivo entregó el domingo pasado al Congreso de la Unión relativo a la pensión universal y el seguro de desempleo incluye cambios a diferentes leyes.

La Jornada, p.36, (Ángeles Cruz).

Chihuahua y Chiapas, en alerta roja por aguaceros

Autoridades de Chihuahua emitieron alerta roja por las intensas lluvias que azotan el norte del estado. Dos diques se desbordaron en Ciudad Juárez e inundaron cientos de viviendas, y una presa en Villa Ahumada desfogó excedentes. Chiapas también está en alerta máxima por las fuertes lluvias en las regiones Istmo-Costa y Soconusco. En Jalisco fue hallado el cuerpo de un niño de seis años que el pasado viernes fue arrastrado por la corriente de un canal. El sábado el mal tiempo persistirá en Veracruz, Chiapas y Tamaulipas, y los chubascos afectarán a Jalisco, Oaxaca, Hidalgo, Estado de México, Morelos, Guerrero, Michoacán, Colima, Querétaro, DF y pueden alcanzar a Nuevo León y Coahuila, indicó el organismo.

La Jornada, p.30, (De los corresponsales).

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/alertan-por-tormentas-en-sur-y-sureste-209046.html>,

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/alertan-por-tormentas-en-sur-y-sureste-43011.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782675.html>.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/734596c7ca363239e2dcd07ec354749c>.

ECONOMÍA

Estatal:

Caen 40 por ciento las ventas en comercios

En el marco de la firma de convenio de colaboración entre la Cámara de Comercio Servicios y Turismo de Jojutla, el presidente de este organismo, Jesús Mauricio Puente Quevedo, planteó que las ventas del comercio establecido cayeron en un 40% como consecuencia de la inseguridad y la crisis. Entrevistado en el marco de la firma de este convenio, Puente Quevedo precisó que el objetivo es incentivar al comercio establecido para que aporte lo justo en los referendos anuales, ya que las ventas están por los suelos, dijo al plantear que de hace dos años a la fecha se ha caído del 30 al 40 %.

La Jornada Morelos, p.12, (Hugo Barberi) y **El Sol de Cuernavaca**, (Angelina Albarrán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3121771.htm>

Nacional:

Peña: Asumo costos de la reforma hacendaria

El gobierno federal asumirá los costos que pudieran generarse por la reforma hacendaria, aseguró el presidente Enrique Peña Nieto, al admitir que no es popular la aplicación de impuestos, eliminación de exenciones o tratamientos preferenciales. ^{11/11/13} ^{SE/SEP} Tras hacer una defensa de las reformas estructurales impulsadas conjuntamente con el Pacto por México en lo que va de su gestión, el mandatario dedicó buena parte de su mensaje a la reforma hacendaria.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782662.html>

Milenio, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9eb0103d9f7a0d6fb748064745ecad1e>

Slim: México requiere crecer al 4%

México necesita registrar un crecimiento económico sostenido de cuatro por ciento en los próximos años para salir del subdesarrollo y entrar en el bloque de países desarrollados, con base en una educación de calidad que se refleje en el aumento del ingreso per cápita de los ciudadanos. ^{11/11/13} ^{SE/SEP} Necesitamos aprovechar estas épocas donde hay recursos financieros abundantes y baratos de largo plazo para financiar el desarrollo del país y acelerar los niveles de crecimiento de cuatro por ciento anual en los próximos 10 ó 15 años”, afirmó Carlos Slim Helú, presidente vitalicio de Grupo Carso. Comentó que el promedio de ingreso per cápita de México asciende a 10 mil dólares anuales y este nivel de ingreso podría aumentar a 14 mil dólares si se logra un crecimiento económico sostenido por arriba del tres por ciento.

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782607.html>

Milenio, (Susana Mendieta)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9eb0103d9f7a0d6fb748064745f236a4>

El Universal, (Hugo Arce Barrueta), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/slim-desarrollo-950193.html>

Tiene México la peor caída del PIB dentro del G-20: OCDE

En el segundo trimestre de 2013 México fue la economía que registró la mayor caída en su Producto Interno Bruto (PIB) dentro de los países que conforman el Grupo de los 20 (G-20), al contraerse en 0.7 por ciento comparada con el trimestre previo, informó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El PIB de la zona G-20 creció un 0.9 por ciento en el segundo trimestre de 2013 en comparación con 0.6 por ciento en el trimestre anterior, según estimaciones preliminares. El crecimiento del PIB se aceleró en la mayoría de las economías más grandes del mundo, pero se desaceleró ligeramente en Canadá y Japón, y de manera significativa en México”, detalló.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782612.html>

Se deterioró” la actividad económica en todas las regiones de México: BdeM

La actividad económica en las cuatro regiones del país “se deterioró” en el segundo trimestre de este año, en una pérdida de dinamismo que afectó particularmente la generación de empleos formales y que, en el plano sectorial, se expresó en un estancamiento en la construcción de vivienda, reveló este jueves el Banco de México (BdeM). Las causas que explicaron el deterioro de la economía en las diferentes regiones del país tienen que ver con la desaceleración de la economía mundial –que afecta en particular las exportaciones industriales de México– “y al menor dinamismo de la demanda interna, especialmente el gasto público y de la actividad en el sector de la construcción”, expuso el banco central en su Reporte sobre las economías regionales, correspondiente al periodo de abril a junio de este año.

La Jornada, p.27 (Roberto González Amador)

Rechazan gravamen de un peso al litro de refresco

Representantes de cañeros, ingenios, trabajadores de la industria embotellada, refresqueros y comerciantes en pequeño, que en total suman siete agrupaciones, formaron un frente de oposición a la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto de gravar con un peso el litro de bebidas azucaradas y carbonatadas, cuya finalidad es disminuir el consumo de este tipo de productos. El impuesto a las bebidas saborizadas con azúcares añadidos provocará una baja de hasta 20 por ciento en las ventas de refrescos al consumidor final, lo que pondrá en situación de quiebra a productores de caña e ingenios azucareros, coincidieron los dirigentes de las siete organizaciones en una conferencia de prensa, convocada para manifestar su rechazo a la propuesta presidencial.

La Jornada, p.26 (Julio Reyna Quiroz).

Internacional:

Alcanza desempleo nivel récord en Grecia

El servicio de estadística griego, Elstat, dio a conocer que el desempleo subió en junio a un máximo histórico de un 27.9 por ciento, según datos publicados, debido a que el mercado laboral sigue hundándose en una profunda recesión con políticas de austeridad relacionadas a un rescate financiero. La tasa de desempleo subió desde el 27.6 por ciento en mayo y más que duplicaba el promedio de la zona euro de un 12.1 por ciento en julio.

La Crónica de Hoy, (Agencias en Atenas), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782604.html>

La austeridad podría afectar a 146 millones de europeos en 2015

Bruselas. Hasta 146 millones de personas podrían estar en riesgo de caer en la pobreza hasta 2015 si continúan las políticas de austeridad en Europa, advirtió la organización Oxfam en un informe presentado este jueves. “Los recortes masivos en la seguridad social, salud y educación, la reducción de derechos de los trabajadores y una fiscalidad injusta está atrapando a millones de europeos en un círculo de pobreza que podría dañar a generaciones”, advirtió Natalia Alonso, que dirige la oficina de Oxfam en la UE. “La ola de austeridad económica ha barrido Europa y está en riesgo de hacer un daño grave y permanente al modelo social largamente mantenido en el continente”, añadió el Nobel de Economía Joseph Stiglitz, en el informe.

La Jornada, p.29 (Dpa).

POLÍTICA

Estatal:

Conciliará Gobierno con maestros del MMB

A pesar de haber dicho que sólo reconocen al SNTE como la organización que representa a los trabajadores de la educación, el gobierno estatal anunció la instalación de una Comisión Conciliadora de Diálogo con el Movimiento Magisterial de Bases, a fin de revisar y analizar los temas respecto a la Reforma Educativa y sus

leyes secundarias. Y es que después de la manifestación de protesta que realizaron miles de trabajadores de la educación e integrantes de organizaciones civiles, el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer escuchó las propuestas y peticiones de los maestros, a quienes les reiteró que el Gobierno no está en contra de los docentes, sino con ellos, y que se encuentra en la disposición de dialogar para analizar los temas que les preocupan. En la reunión realizada en las oficinas de la Dirección General de Gobierno estuvieron representando al Movimiento Magisterial de Bases, Alejandro Trujillo González, Antonio Núñez Larios, Nicanor Pérez Reynoso, y por parte del gobierno, además de Messeguer Guillén estuvieron el secretario de Educación, René Santoveña Arredondo, y el director general de Gobierno, Fernando Pacheco Godínez.

El Caudillo de Morelos, p.p.-5, (Wendy González); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.21, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3121762.htm>

Proponen en Cuernavaca impuesto por usar parques

Con una deuda pública cercana a los mil millones de pesos, el ayuntamiento de Cuernavaca pretende imponer un impuesto por practicar deporte en los espacios de parques y jardines públicos, de acuerdo con la propuesta de Ley de Ingresos 2014 que presentó por adelantado el síndico municipal Fernando Martínez Cué. La medida, proyectada para ser aplicada a partir de 2014, pretende resarcir la crisis financiera que atraviesa Cuernavaca, que lo coloca en el lugar 11 a nivel nacional entre los municipios con mayor deuda pública. Martínez Cué explicó que ante esa situación es necesario incrementar la recaudación de impuestos, pues la alcaldía registra un déficit en la recaudación fiscal y por tanto enfrenta dificultades para atender las necesidades de la población. Aunque anunció que el ayuntamiento no incrementará los impuestos vigentes, admitió que se buscará la creación de otros. Precisó que Cuernavaca depende en 45% de los recursos federales y 55% corresponde a impuestos propios.

El Universal, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/proponen-en-cuernavaca-impuesto-por-usar-parques-92306.html>.

Normalistas y maestros se suman al repudio a obras de CFE en Huexca

Más de mil campesinos, estudiantes de la Escuela Normal Urbana de Cuautla y de la Normal Rural de Amilcingo, así como profesores del Movimiento Magisterial de Bases, marcharon por esta ciudad para exigir a las autoridades de los tres niveles de gobierno que clausuren la construcción del acueducto con el que, según los inconformes, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) pretende llevarse el agua de sus cultivos para las dos termoeléctricas que edifica en la comunidad Huexca, municipio de Yecapixtla. El contingente, encabezado por campesinos de siete ejidos de los municipios de Cuautla y Ayala, salió de la plaza Revolución del Sur para oponerse a que la CFE se lleve el agua del río Cuautla, con la cual riegan sus siembras. Sergio Ortiz Fernández, representante del ejido Tenextepango, municipio de Ayala, mostró una carta dirigida a las autoridades, a las que explicó que su comunidad repudia "la intención de afectar el agua del río Cuautla, pues quieren usarla para el enfriamiento de las turbinas de las termoeléctricas".

La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos).

Nacional:

Ratifica tribunal sentencia a Patishtán; se agotan vías para su liberación: abogado

El primer tribunal colegiado de circuito, con sede en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, declaró ayer infundado el incidente de reconocimiento de inocencia interpuesto por el indígena Alberto Patishtán Gómez, lo que significa que ratificó la sentencia de 60 años de prisión, informó el abogado Sandino Rivero. Afirmó que con el fallo de los magistrados Freddy Gabriel Celis Fuentes (presidente y responsable de elaborar el proyecto), Manuel de Jesús Rosales Suárez y Arturo Eduardo Zenteno Garduño, se han agotado las instancias del derecho nacional mexicano para que Patishtán Gómez busque su liberación por la vía jurídica. Agregó que queda la opción de llevar su asunto a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

La Jornada, p.7, (Elio Henríquez y Alfredo Méndez).

El Universal, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/maestro-seguira-preso-en-chiapas-209051.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782517.html>.

Campesinos e indígenas exigen a titular de la CDI dejarse de frivolidades

La Coordinadora Nacional Plan de Ayala Movimiento Nacional (CNPA-MN) y el Movimiento Agrario Indígena Zapatista (MAIZ) tomaron ayer las oficinas de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) en 12 entidades del país. En conferencia de prensa Jesús Gutiérrez Valencia, integrante de la CNPA-MN y Omar Esparza, del MAIZ, exigieron a Nuvia Mayorga Delgado, titular de la CDI, atender las demandas de los campesinos e indígenas y dejar de lado "sus frivolidades". Asimismo expresaron su rechazo

a la política que se ha desplegado hacia los pueblos indígenas, la cual consideraron es “excluyente y maneja los recursos para lujos y frivolidades” y expusieron que Mayorga Delgado es “una persona sin capacidad ni compromiso con nuestros pueblos”.

La Jornada, p.36, (Carolina Gómez).

Internacional:

Assad condiciona la entrega de armas químicas a que EU lo deje de amenazar

Horas antes de que los cancilleres de Rusia y Estados Unidos empezaran a negociar en Ginebra la iniciativa rusa para evitar un ataque militar contra Siria, el presidente de ese país árabe, Bashar Assad, aceptó por primera vez -en una entrevista al canal ruso de televisión satelital de noticias Rossiya-24, emitida hoy-, poner su arsenal químico bajo supervisión de la comunidad internacional. Pero condicionó la entrega del armamento para su destrucción, a que Estados Unidos deje de amenazar y de insistir en realizar un ataque militar contra Siria, así como a que suspenda el suministro de armas a los opositores, a los que calificó de “terroristas”.

La Jornada, p.23, (Juan Pablo Duch).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/siria-renuncia-a-arsenal-quimico-84087.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782477.html>.

EU incumple compromisos de la convención contra armas químicas

A lo largo de la última década las guerras, las invasiones y otras acciones militares estadounidenses -desde Irak en 2002 hasta ahora Siria- se han justificado en parte para enfrentar la amenaza inaceptable del uso de armas de destrucción masiva, pero los encargados de estas políticas bélicas evaden el hecho de que el país que tiene el arsenal más grande del mundo de este tipo de armas y que ha permitido que sus aliados las obtengan y usen es Estados Unidos. Mientras Washington negocia con Rusia para obtener su objetivo de anular la capacidad de Siria para emplear armas químicas, afirmando que éstas han sido prohibidas bajo la Convención contra Armas Químicas de 1993 y que entró en vigor en 1997, y continúa justificando una opción militar bajo esa convención, no menciona que Estados Unidos aún no ha cumplido su compromiso con la misma.

La Jornada, p.22, (David Brooks).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782671.html>.